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Contribuyentes serán atendidos por la PRODECON en Los Cabos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) realizará una jornada 

móvil de atención en Cabo San Lucas en instalaciones de la Canaco. 

Los Cabos, Baja California Sur.- La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) realizará una jornada móvil de atención en Cabo San Lucas, municipio 

de Los Cabos, el próximo 24 de agosto. La institución federal, atenderá dudas sobre 

asuntos fiscales ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Será en las instalaciones de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) con previa 

cita donde se realizan las asesorías. Los temas a tratar serán devoluciones, 

aclaraciones, acuerdos conclusivos, quejas y representación legal. Los interesados 

deberán agendar una cita al correo electrónico 

delegaciónbajasur@prodecon.gob.mx.  

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), ha brindado 2960 

asesorías y atención a quejas en lo que va del año 2021 en Baja California Sur. 270 

han sido quejas específicas sobre situaciones fiscales que han afectado a los 

contribuyentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.loscabosreport.mx/2021/08/contribuyentes-seran-atendidos-por-la-prodecon-en-los-cabos/
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Así puedes deducir las aportaciones voluntarias a tu afore 

Las personas físicas pueden obtener beneficios fiscales al realizar sus aportaciones 

voluntarias para el retiro.  

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) recientemente publicó 

un mensaje con los requisitos para deducir las aportaciones voluntarias para el 

retiro. 

De acuerdo con la Prodecon, las personas físicas pueden considerar deducciones 

personales las aportaciones voluntarias en la subcuenta para el retiro [Ley del 

Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR) 151, fracción V]. 

Requisitos 

Además, la Prodecon indicó que para ser deducibles de impuestos, las aportaciones 

voluntarias para el retiro deben cumplir con los siguientes requisitos: 

Deben ser utilizadas a partir de que el beneficiario tenga 65 años, con excepción de 

los casos de invalidez o incapacidad para realizar un trabajo remunerado. 

Deben ser de hasta el 10% de los ingresos acumulables del contribuyente en el 

ejercicio. 

No deben de exceder del equivalente a cinco salarios mínimos elevados al año. 

Recomendaciones 

En febrero del año siguiente a las aportaciones, la institución que las reciba debe 

emitir un comprobante fiscal que corresponderá a la constancia anual. 

En el campo “Uso del CFDI” se debe indicar que se trata de aportaciones voluntarias 

al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/asi-puedes-deducir-las-aportaciones-voluntarias-a-tu-afore/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/las-aportaciones-voluntarias-de-retiro-son-deducibles-aunque-las-realice-el-patron/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/05/las-aportaciones-voluntarias-de-retiro-son-deducibles-aunque-las-realice-el-patron/
https://4yuv9.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/H3aDKPm4mHHlNCAk_Jqnjy-86BQF_jGvlbSJS_LvxA8WH8qsvfI5cLyy4IN9u6Tlw-KcmVcJMDizzr5Len1f4ZnmNA_z0iOUKfdSFEq87iqQ5BKiLs7Fx4Ky8q4vCqoMvQUs4WaDeLw11nsuWqsHHKVsbHo-9nZMEjALKogQMBJgq0FfAt06dCvYWqDmeNY5uHvliAzDxtOXvuxwgraE6f3Whm6EJA
https://4yuv9.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/H3aDKPm4mHHlNCAk_Jqnjy-86BQF_jGvlbSJS_LvxA8WH8qsvfI5cLyy4IN9u6Tlw-KcmVcJMDizzr5Len1f4ZnmNA_z0iOUKfdSFEq87iqQ5BKiLs7Fx4Ky8q4vCqoMvQUs4WaDeLw11nsuWqsHHKVsbHo-9nZMEjALKogQMBJgq0FfAt06dCvYWqDmeNY5uHvliAzDxtOXvuxwgraE6f3Whm6EJA
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Tips para reconocer correos falsos usados en fraude por internet 

 

 

https://www.mibolsillo.com/tecnologia/Tips-para-reconocer-correos-falsos-usados-en-fraudes-por-internet-20210818-0008.html
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Fondos a emprendedores: Facilitan registro de marca a más ideas de negocios 

 

Desde el Ayuntamiento refrendamos nuestro compromiso de innovar y transitar a 

un modelo en el que predomina el uso de herramientas tecnológicas, con el objetivo 

de mantener los servicios al alcance de los ciudadanos emprendedores de Mérida, 

dijo el alcalde Renán Barrera Concha. 

“Emprender en estos tiempos es algo que merece doble reconocimiento, pues a 

causa de la pandemia no estamos en condiciones económicamente idóneas y por 

eso el hecho de que tengamos meridanos audaces en este sentido los hace 

ciudadanos de 100”, subrayó. 

De acuerdo con un comunicado, ayer en la mañana el concejal encabezó la entrega 

de apoyos de Registro de Marca a emprendedores del programa “Soy Parte de los 

100” Generación 2021, la cual se realizó en las instalaciones del Centro Municipal 

de Emprendedores (CME). 

En representación de los emprendedores, Rosalba Guadalupe Canto agradeció al 

Ayuntamiento de Mérida y al CME por ayudar a consolidar sus marcas por medio 

de mentorías y convocatorias. También hizo un reconocimiento a los asesores y 

encargados que brindan su tiempo y experiencia para impulsar sus proyectos. 

“Actualmente hemos logrado concretar el registro de nuestra marca ante el Instituto 

Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) con el apoyo económico que nos 

otorgaron, así como una mejor administración de las empresas y establecer una 

planeación de marketing”, expresó. 

Como jóvenes emprendedores valoramos estas oportunidades, ya que el centro ha 

logrado adaptarse a las necesidades actuales aportando programas, talleres y 

cursos de manera accesible y gratuita, impulsando que el emprendimiento fluya y 

no se detenga, añadió. 

Barrera Concha recordó que este centro tiene varios objetivos como son acortar la 

curva de aprendizaje y evitar costos innecesarios para los beneficiarios. 

“Ustedes son personas que tienen buena fe, que tienen creatividad, que tienen 

entusiasmo, que quieren lograr sus sueños, pero eso no puede ser a costa de su 

propio presupuesto y a veces también del tiempo”, continuó. 

El CME es integral y transversal, vincula todo y lo que busca es que si hoy ustedes 

tienen un producto definido, garanticemos que sean los únicos propietarios de su 

producto, apuntó. 

https://www.yucatan.com.mx/merida/fondos-a-emprendedores-facilitan-registro-de-marca-a-mas-ideas-de-negocios
https://www.yucatan.com.mx/merida/fondos-a-emprendedores-facilitan-registro-de-marca-a-mas-ideas-de-negocios
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Con la entrega de apoyos de 2 mil pesos para los registros de marca a los 

emprendedores de la generación 2021-2022 del programa “Soy Parte de los 100” 

se pone de manifiesto la visión de este Ayuntamiento de lograr una ciudad creativa, 

inclusiva e innovadora, agregó. 

Por su parte, el director de Desarrollo Económico y Turismo, Eduardo Seijo Solís, 

indicó que el CME ha ido creciendo en forma transversal debido a que su presencia 

se ve en muchas de las acciones municipales. 

“Tenemos gente que pertenece al programa ‘Círculo 47’ y otros que han contribuido 

para eventos como la Feria Tunich; además, me es grato anunciar que en breve 

abriremos el salón de fotografía para los productos de los emprendedores y de esa 

manera ayudarlos en su imagen y diseño para sus promociones digitales”, refirió. 

Durante el evento también se contó con la presencia de Gloria Alonso Tamayo, 

regidora presidenta de la comisión de Desarrollo Económico y Turismo, y Pedro 

Chay Vela, emprendedor de “Soy Parte de los 100”. 

En la ceremonia el alcalde hizo entrega de 15 reconocimientos a emprendedores 

del referido programa. 

Entre los logros alcanzados por el CME en esta administración 2018-2021 está que 

16,795 ciudadanos se encuentran incorporados actualmente a la comunidad de la 

página del centro. 

En el programa “Soy Parte de los 100”, 300 emprendedores se han beneficiado en 

tres generaciones: 2019-2020, 2020-2021 y 2021-2022 y han tenido apoyos como 

4,340 horas de mentorías, 135 registros de marca, 101 diseños de imagen, 19 

apoyos de códigos de barra en sus productos, 39 apoyos del programa Inclusión 

Digital y 35 apoyos de Fotografía para mi Negocio. 

Entre los reconocimientos que ha recibido el CME están el Certificado SARE-

Prosare 2020 entregado por la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) 

y el galardón “Francisco Villarreal Torres” entregado por la Asociación Nacional de 

Alcaldes (ANAC). 

Las instancias que apoyan al CME son la Cámara Nacional de Comercio, Servicios 

y Turismo de Mérida, Asociación Mexicana de Estándares para el Comercio 

Electrónico (GS1 México), Colegio de Abogados de Yucatán, IMPI, Procuraduría de 

la Defensa del Contribuyente (Prodecon), Mayan Capital Fund (Fondo de Inversión 

Privada), Nacional Financiera (Nafin) y el Instituto Yucateco de Emprendedores. 
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SAT premiará a contribuyentes con régimen de confianza 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, adelantó 

que para la miscelánea fiscal del 2022, se propondrá al Congreso de la Unión, la 

creación de un régimen de confianza que le simplificará la vida al contribuyente 

cumplido. 

 “No vamos a crear nuevos impuestos ni aumentar los vigentes, Vamos por una 

miscelánea con una simplificación administrativa, con un régimen de confianza 

simple para pagar los impuestos”, anunció. 

 

Bufetes jurídicos y aguacateros de Michoacán, entre la lista de los factureros del 

SAT 

Por no tener capacidad material, ausencia de activos y de personal, así como falta 

de infraestructura, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) colocó a 15 

contribuyentes en el listado global definitivo de factureros. 

  

Entre los que permanecerán en la lista negra concluyente se encuentra una 

empresa que se dedica a la siembra, cultivo y cosecha de aguacate en Uruapan, 

Michoacán, una casa de empeño en San Pedro Garza en Nuevo León, bufetes 

jurídicos y de administración y contabilidad de diversas entidades federativas. 

 

Miguel Alemán Magnani: su caída desde el 'cielo' 

El empresario Miguel Alemán Magnani, de 55 años, se inició en los negocios a los 

19 y llegó a tener en sus manos una de las líneas aéreas más importantes de 

México: Interjet. 

Ahora tiene una orden de aprehensión en su contra por presunta defraudación fiscal 

de 66 millones 285 mil 195 pesos, en su calidad de vicepresidente de la aerolínea, 

y la Oficina de Policía Internacional (Interpol) giró una ficha roja para buscarlo en 

más de 190 países, aunque su abogado asegura que está en Francia y no se 

esconde. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-premiara-contribuyentes-con-regimen-de-confianza
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bufetes-juridicos-y-aguacateros-de-michoacan-entre-la-lista-de-los-factureros-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bufetes-juridicos-y-aguacateros-de-michoacan-entre-la-lista-de-los-factureros-del-sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.reforma.com/miguel-aleman-magnani-su-caida-desde-el-cielo/ar2217708?v=7
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Contrata SAT a ex colaborador de García Luna; AMLO pide investigarlo 

Ciudad de México. Óscar Moreno Villatoro, ex director general de Administración de 

Prisiones Federales durante los gobiernos de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique 

Peña Nieto, y señalado como cercano ex colaborador de Genaro García Luna e 

investigado por presuntas irregularidades administrativas, fue contratado como 

administrador central de Control y Seguridad Institucional (ACCI) del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

Tras darse a conocer la designación de Moreno Villatoro, durante la conferencia 

matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió investigar al servidor 

público. 

 

SAT prepara "Régimen de Confianza" 

Raquel Buenrostro, titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), declaró 

ayer que están trabajando en un nuevo régimen fiscal para que se aumente la base 

de contribuyentes de cara a la entrega de la Miscelánea Fiscal 2021 programada 

para el 8 de septiembre.  

"Estamos separando y analizando por un lado a las personas físicas y por otro lado 

a las personas morales, y estamos estratificando por niveles de ingresos, de tal 

suerte que lo que queremos generar es que en la parte baja de los ingresos, tanto 

de personas físicas como morales, se genere algo que le vamos a llamar 

un Régimen de Confianza", declaró Raquel Buenrostro, jefa del SAT. 

 

Continúa proyecto de almacenamiento en Manzanillo, aclara IEnova 

La filial mexicana de la estadounidense Sempra Energy, Infraestructura Energética 

Nova (IEnova) aclaró que su terminal de almacenamiento en el puerto 

de Manzanillo, Colima, para 2.2 millones de barriles de petrolíferos, continúa en 

marcha, aunque se haya cancelado el contrato con la empresa de ingeniería, 

procura y construcción Grupo Desarrollo Industrial (GDI). 

"El proyecto en desarrollo de la terminal marina de recepción, almacenamiento y 

entrega de productos refinados en Manzanillo, Colima, está vigente", expuso IEnova 

en un comunicado, "IEnova continúa evaluando todas las consideraciones de 

carácter regulatorio, comercial y de mercado para darle viabilidad a este proyecto 

que considera fundamental para coadyuvar a la seguridad energética de dicha 

región del país". 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/18/politica/contrata-sat-a-ex-colaborador-de-garcia-luna-amlo-pide-investigarlo/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/SAT-prepara-Regimen-de-Confianza-20210819-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Reforma-fiscal-debe-buscar-ingresos-adicionales-de-4-del-PIB-20210624-0125.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Reforma-fiscal-debe-buscar-ingresos-adicionales-de-4-del-PIB-20210624-0125.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/IEnova-suspende-terminal-de-Manzanillo-por-restriccion-del-SAT-a-importadores-de-combustibles-20210818-0064.html
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Evasión fiscal en México es "descomunal", de al menos un billón de pesos: SAT 

Con el objetivo de combatir la evasión fiscal y mejorar los ingresos en el país, 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) planea ampliar la base de 

contribuyentes hasta en 30 por ciento a partir de un esquema denominado régimen 

de confianza. 

También va a reforzar el combate a la informalidad y las prácticas agresivas que se 

realizan para no pagar impuestos, dijo la jefa del SAT, Raquel Buenrostro. 

 

SAT: Quitan del RIF a dos millones 

Casi dos millones de contribuyentes fueron dados de baja del Régimen de 

Incorporación Fiscal (RIF) en lo que va de la pandemia, según datos del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

Al cierre del primer semestre se registraron tres millones 442 mil causantes en ese 

esquema. En febrero de 2020, antes del impacto del COVID-19, se contabilizaron 

cinco millones 435 mil 406. Ello implica una disminución de un millón 993 mil 400. 

 

El SAT va contra la evasión fiscal 

La jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, conocida 

también como “la dama de hierro” del gobierno, promete que no habrá una subida 

de impuestos en el país porque “al Estado le basta con combatir la multimillonaria 

evasión fiscal de las empresas para recaudar el doble de presupuesto”. 

“Si ya hay de dónde cobrar, ¿para qué les cobramos a los otros?”, responde en 

entrevista la directora del fisco. 

A la funcionaria, matemática y maestra de Economía, le gusta revisar datos y lleva 

dosieres llenos de gráficas. Su equipo calcula que la evasión de impuestos de los 

úl timos cuatro años por parte de empresas y sectores informales oscila entre 1 

billón y 1.5 billones de pesos. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/18/evasion-fiscal-en-mexico-es-descomunal-de-al-menos-un-billon-de-pesos-sat-327341.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/19/sat-quitan-del-rif-dos-millones-327400.html
https://www.yucatan.com.mx/internacional/el-sat-va-contra-la-evasion-fiscal
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Se terminó el periodo para el outsourcing, ¿o no? 

Las transacciones de M&A en México se encuentran en recuperación, vemos que 

los inversionistas están retomando este tipo de estrategias para seguir agregando 

valor a sus portafolios o en algunos casos han hecho desinversiones.  

Con la reforma del outsourcing, creemos que va a haber más fusiones y 

adquisiciones en un futuro cercano, esto con el objetivo de revisar si las 

combinaciones de la cartera generan valor estratégico para los negocios, razón por 

la cual las desinversiones son clave para generar efectivo y reinvertir en áreas de 

crecimiento más rápido y atractivas para los inversionistas.  

 

Respalda Clouthier iniciativa del IEPS a bebidas alcohólicas del senador Novelo 

Durante una reunión en modalidad virtual encabezada por el senador Gerardo 

Novelo, la cual contó con la participación de la Secretaria de Economía del Gobierno 

de la República la Maestra Tatiana Clouthier, así como con las representaciones del 

Colegio de la Frontera Norte y la Asociación de Cerveceros Artesanales de México 

en la cual se expuso el proceso evolutivo que ha tenido la iniciativa de reforma a la 

Ley del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios a bebidas alcohólicas, 

desde la primera versión que tuvo a bien suscribir en su momento la propia Tatiana 

Clouthier cuando se desempeñaba como Diputada Federal, la cual buscaba 

escalonar el cobro del IEPS en la cerveza para favorecer a las MIPYMES 

cerveceras que pasan a ser casi la totalidad de productores artesanales. 

Por su parte la secretaria de economía reafirmó su interés de coadyuvar en este 

nuevo esquema propuesto por Gerardo Novelo desde la visión de competencia y 

oportunidades para los productores locales como la cerveza, el vino o las bebidas 

con denominación de origen, lo cual vendría a generar mejores condiciones de 

desarrollo económico en las comunidades de nuestro país. 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/red-forbes-se-termino-el-periodo-para-el-outsourcing-o-no/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/respalda-clouthier-iniciativa-del-ieps-a-bebidas-alcoholicas-del-senador-novelo-7102366.html
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OFICIO 500-05-2021-15535 mediante el cual se comunica listado global definitivo 

en términos del artículo 69-B, párrafo cuarto del Código Fiscal de la Federación. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría 

Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio: 500-05-2021-15535 

Asunto:   Se comunica listado global definitivo en términos del artículo 69-B, párrafo cuarto del Código Fiscal de la 

Federación. 

La Administración Central de Fiscalización Estratégica, adscrita a la Administración General de 

Auditoría Fiscal Federal del Servicio de Administración Tributaria, con fundamento en lo dispuesto por los 

artículos 16, primer párrafo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 1, 7, fracciones VII, 

XII y XVIII y 8, fracción III de la Ley del Servicio de Administración Tributaria, publicada en el Diario Oficial de 

la Federación del 15 de diciembre de 1995, reformada por Decreto publicado en el propio Diario Oficial de 

la Federación del 12 de junio de 2003; 1, 2, párrafos primero, apartado B, fracción III, inciso e), y segundo, 

5, párrafo primero, 13, fracción VI, 23, apartado E, fracción I, en relación con el artículo 22, párrafos 

primero, fracción VIII, y último, numeral 5, del Reglamento Interior del Servicio de Administración Tributaria 

publicado en el Diario Oficial de la Federación el 24 de agosto de 2015, vigente a partir del 22 de noviembre de 

2015, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo primero del Artículo Primero Transitorio de dicho 

Reglamento; Artículo Tercero, fracción I, inciso a), del Acuerdo mediante el cual se delegan diversas 

atribuciones a los Servidores Públicos del Servicio de Administración Tributaria, publicado en el Diario Oficial 

de la Federación el día 23 de junio de 2016, vigente a partir del 23 de julio de 2016, de conformidad con lo 

dispuesto en el artículo Transitorio Primero de dicho Acuerdo; así como en los artículos 33, último párrafo, 63 y 

69-B, párrafos primero, cuarto y quinto del Código Fiscal de la Federación notifica lo siguiente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626907&fecha=19/08/2021
http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626907&fecha=19/08/2021
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OFICIO 500-05-2021-15534 mediante el cual se comunica listado global definitivo 

en términos del artículo 69-B, párrafo tercero del Código Fiscal de la 

Federación vigente hasta el 24 de julio de 2018. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría 

Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio: 500-05-2021-15534 

Asunto:   Se comunica listado global definitivo en términos del artículo 69-B, párrafo tercero del Código Fiscal de la 

Federación vigente hasta el 24 de julio de 2018. 

La Administración Central de Fiscalización Estratégica, adscrita a la Administración General de 

Auditoría Fiscal Federal del Servicio de Administración Tributaria, con fundamento en lo dispuesto por los 

artículos 16, primer párrafo, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 1, 7, fracciones VII, 

XII y XVIII y 8, fracción III de la Ley del Servicio de Administración Tributaria, publicada en el Diario Oficial de 

la Federación del 15 de diciembre de 1995, reformada por Decreto publicado en el propio Diario Oficial de 

la Federación del 12 de junio de 2003; 1, 2, párrafos primero, apartado B, fracción III, inciso e), y segundo, 

5, párrafo primero, 13, fracción VI, 23, apartado E, fracción I, en relación con el artículo 22, párrafos 

primero, fracción VIII, y último, numeral 5, del Reglamento Interior del Servicio de Administración Tributaria 

publicado en el Diario Oficial de la Federación el 24 de agosto de 2015, vigente a partir del 22 de noviembre de 

2015, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo primero del Artículo Primero Transitorio de dicho 

Reglamento; Artículo Tercero, fracción I, inciso a), del Acuerdo mediante el cual se delegan diversas 

atribuciones a los Servidores Públicos del Servicio de Administración Tributaria, publicado en el Diario Oficial 

de la Federación el día 23 de junio de 2016, vigente a partir del 23 de julio de 2016, de conformidad con lo 

dispuesto en el artículo Transitorio Primero de dicho Acuerdo; así como en los artículos 33, último párrafo, 63 

del Código Fiscal de la Federación vigente y 69-B, párrafos primero, tercero y cuarto del Código Fiscal de la 

Federación vigente hasta el 24 de julio de 2018, en relación con el Artículo Segundo Transitorio del "DECRETO 

por el que se reforma el artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación", publicado en el Diario Oficial de la 

Federación el 25 de junio de 2018 y Artículo Transitorio Vigésimo Cuarto, fracción II) de la Resolución 

Miscelánea Fiscal para 2021, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 29 de diciembre de 2020, le 

comunica lo siguiente. 
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Cierra SAT oficinas por huracán 

Campeche, Yucatán y Quintana Roo 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que por el huracán Grace en 

la península del sur se cierran las oficinas de Campeche, Quintana Roo y Yucatán. 

 

Por el huracán “Grace” a los estados de Campeche, Quintana Roo y Yucatán, 

Protección Civil de cada entidad ha recomendado suspender todo tipo de labores 

de negocios y actividades, excepto las que tiene que ver con seguridad, salud y 

protección civil, a partir del jueves 19 de agosto. 

 

Estaban bajo 'outsourcing' 46% de empleados de la banca: ABM 

Ciudad de México. Prácticamente 46 de cada 100 empleados que trabajan en el 

sector bancario estaban contratados hasta junio pasado en un esquema 

de outsourcing, reveló la Asociación de Bancos de México (ABM). 

Daniel Becker, presidente del organismo, refirió que hasta la fecha, los bancos han 

contratado directamente a 92 mil trabajadores que estaban en un esquema 

de outsourcing o “indirectos” “y en la gran mayoría de los casos, con mejores 

prestaciones”. 

 

Proponen que el cobro de tenencia retorne a la Federación 

El auditor especial de Gasto Federalizado en la Auditoría Superior de la Federación, 

Emilio Barriga Delgado, propuso a la Cámara de Diputados analizar el regreso al 

pasado de cómo funcionaba el cobro de la tenencia vehicular, para que sea un 

impuesto federal y se quite esa atribución a los estados. 

El funcionario participó este miércoles en la mesa Requerimiento del gasto, 

convocada por el grupo de trabajo de la Cámara en materia tributaria, y en ese 

espacio definió como una tragedia fiscal haber eliminado el cobro anual a los 

propietarios de automóviles. 
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México rebasa las 250 mil muertes por Covid-19 

México superó la barrera de los 250 mil decesos por Covid-19, cifra cuatro veces 

mayor al escenario “muy catastrófico” que previó el subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, en junio de 2020. 

La primera defunción por el SARS-CoV-2 se anunció de manera oficial el 18 de 

marzo de 2020, a 507 días, el número de personas que han perdido la vida por esta 

enfermedad es de 250 mil 469, es decir, que en promedio han muerto 476 

mexicanos al día por coronavirus. 

De acuerdo con el Tablero de Datos de Conacyt, 62.8% de las muertes son hombres 

y 37.7% mujeres. Los grupos de edad con mayor mortalidad son los de 60 a 69 

años, a la fecha han fallecido 26 mil 529 mujeres en ese rango, así como 41 mil 637 

hombres. 

 

Reportan 28,953 casos más de Covid, nuevo máximo para un día 

a Secretaría de Salud reportó 28 mil 953 casos más de Covid-19 en México, con lo 

que suman 3 millones 152 mil 205. 

 

Esta es la cifra más alta de casos registrados para un día en toda la pandemia. 

 

OPS recomienda regreso a clases presenciales bajo análisis regional en México 

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) recomendó a México que el 

próximo regreso a clases presenciales sea bajo un análisis regional, considerando 

la situación de cada escuela, más no generalizado, ello para evitar riesgos de 

contagios en las aulas. 

“La reapertura de escuelas no puede ser una reapertura generalizada. Debe estar 

basada en una evaluación de riesgo local, la situación epidemiológica, la capacidad 

de respuesta, la disponibilidad de los servicios de salud y las condiciones propias 

de los centros educativos en todos los niveles”, advirtió Ciro Ugarte, director 

de Emergencias en Salud de la organización. 
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Entregan concesión a militares que operarán aeropuerto “Felipe Ángeles” 

Los secretarios de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval 

González; de Comunicaciones y Transportes (SCT), Jorge Arganis Díaz Leal, 

entregaron el título de concesión a la empresa militar “Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles, S.A. de C.V,” que operará y administrará el citado aeropuerto en 

construcción en Santa Lucía, Estado de México. 

Acompañados de funcionarios civiles y militares, ambos secretarios presidieron este 

miércoles la ceremonia de entrega de la concesión en instalaciones del Ejército 

mexicano, con la que se reconoce formalmente a la empresa “Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles, S.A. de C.V.”. 

 

INE planea pedir 5 mil mdp para revocación de mandato y posible consulta de 2022 

El Instituto Nacional Electoral (INE) planea solicitar al menos cinco mil millones de 

pesos para organizar la revocación de mandato y una eventual consulta popular el 

próximo año, con el compromiso de devolverlos íntegros a la Tesorería si estos 

ejercicios no logran las firmas necesarias. 

Funcionarios de primer nivel confirmaron a MILENIO que el INE planea un proyecto 

que se basará en la sentencia que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

con la que rechazó la controversia constitucional en la que pedían presupuesto 

adicional para realizar la consulta del pasado 1 de agosto, y en la que dejó claro 

que es el instituto el que debe solicitar recursos de manera “precautoria”. 

 

Secretaria de Finanzas publica criterios para que alcaldes puedan utilizar recursos 

del presupuesto participativo 

Tras la aprobación para que los alcaldes de las 16 demarcaciones puedan utilizar 

los recursos del presupuesto participativo 2020 y 2021 consecuencia de 

la pandemia por COVID-19, la Secretaria de Finanzas de la Ciudad de México 

publicó los criterios específicos para gasto de este dinero.  

Por lo que la dependencia señaló que el ejercicio de los recursos se podrán destinar 

a los capítulos 2000, 3000, y 6000, que hacen referencia a materiales y suministros; 

servicios generales e inversión pública, respectivamente. 
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AMLO, firme: usar recursos del FMI en pagar de deuda 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) planteará formalmente al 

Banco de México que se utilicen los recursos que entregará el Fondo Monetario 

Internacional (FMI) para el pago de la deuda y además arremetió contra el 

subgobernador del banco central, Gerardo Esquivel. 

“Que se use ese dinero para pagar deuda; se va a hacer el planteamiento formal al 

Banco de México para que se beneficie la Hacienda Pública, se beneficie al pueblo”, 

dijo. 

 

Crece economía 0.5% en julio, liga cinco meses al alza: Inegi 

La recuperación de la economía continuó con su proceso de recuperación en julio, 

impulsada por el dinamismo tanto de la industria como del sector servicios, con lo 

que acumula cinco meses consecutivos al alza, de acuerdo con las estimaciones 

preliminares del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) elaborado 

por el Inegi.  

En términos de las variaciones porcentuales reales respecto al mes anterior dicho 

indicador estima, para el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), un 

incremento de 0.5% para julio respecto a junio de 2021, luego de que para junio 

había previsto un crecimiento mensual de 0.3%, con lo que se mantiene en terreno 

positivo desde marzo pasado.  

 

AMLO ataca al segundo del Banco de México 

El presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió en contra del subgobernador 

del Banco de México (Banxico), Gerardo Esquivel, al señalar que el economista se 

volvió ultratecnócrata. 

En respuesta al Mandatario federal, el subgobernador Esquivel, del Banxico, 

aseveró que en democracia, el disenso no siempre es confrontación. 
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Gerardo Esquivel responde a AMLO... defendiéndolo 

Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México, rompió el silencio... 

defendiendo al presidente Andrés Manuel López Obrador, pese a las críticas en su 

contra. 

Luego de que AMLO lo calificara en la mañanera como “ultratecnócrata”, Esquivel 

aseguró que el disenso no necesariamente es confrontación, además de que la 

crítica es parte de la deliberación pública. 

 

Inflación y falta de insumos limitan recuperación económica 

El proceso de reapertura de la actividad económica de los países y sectores luego 

de la crisis sanitaria por el Covid-19, ha propiciado afectaciones en el suministro de 

insumos, el transporte y el manejo de inventarios, generando cuellos de botella en 

la producción, a lo que se suman las presiones inflacionarias, y representan un reto 

para la recuperación del sector productivo. 

“La escasez de los microchips fue por el proceso de ruptura de la actividad 

económica, esta disminución se da luego de varios meses en donde las 

manufacturas se quedaron sin producción o en niveles mínimos por la pandemia”, 

señaló Gerardo Copca, director de MetAnálisis. 

 

¿La votación en Silao será el fin de la CTM? 

El fin de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en la planta de General 

Motors (GM) de Silao, Guanajuato, aún está lejos. 

Al igual que los gatos, la organización podría tener muchas vidas, toda vez que 

cinco de las seis planillas que aspirarían a representar la titularidad de un nuevo 

Contrato Colectivo de Trabajo (CCT), son de integrantes del actual sindicato Miguel 

Trujillo, del organismo sindical que representa a más de 4.5 millones de trabajadores 

en todo el territorio mexicano. 
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Momento histórico del T-MEC: concluye votación sindical en planta de GM en Silao 

La votación de los trabajadores de la planta de General Motors en Silao, donde se 

legitimará un nuevo contrato colectivo, se cerró este miércoles a las 22 horas. Los 

resultados de los sufragios se darán a conocer el jueves. 

De esta manera, concluyó así el proceso sindical más observado de la historia 

reciente y que deberá responder a un acuerdo de remediación establecido entre los 

gobiernos de Estados Unidos y México en el marco del T-MEC. 

 

Desequilibrio entre oferta y demanda, razón de la inflación: Banco Multiva 

Para Banco Multiva hay formas de proteger los portafolios de inversión contra la 

inflación y hacerlo de forma segura, sin correr riesgos y además agregando valor, 

esto luego de especificar que la inflación se come el poder adquisitivo del patrimonio 

y de los ahorros.  

Al respecto, Fernando Salgado Zenteno, director de operaciones Banca Patrimonial 

y Privada de Banco Multiva explica que poca inflación es buena, por ello los bancos 

centrales tienen un objetivo de la misma, que en el caso de México es del tres por 

ciento  (+/-1%), mientras que en Estados Unidos es de dos por ciento, y detalla que 

dicho porcentaje en un año es intrascendente e imperceptible para un inversionista, 

pero a largo plazo puede tener efectos importantes.  

 

Deciden echar a CTM de planta de GM en Silao 

Tras dos días de votación, los empleados de la planta de General Motors (GM) en 

Silao, Guanajuato, votaron en contra del contrato colectivo que estaba vigente con 

el sindicato "Miguel Trujillo López", afiliado a la Confederación de Trabajadores de 

México (CTM). 

 

La Secretaría del Trabajo (STPS) informó que un total de 5 mil 876 trabajadores 

emitieron su voto, sin que se presentaran incidentes. 
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Avanza actividad económica 0.53% en julio; liga 5 aumentos 

En julio, el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del País obtuvo 

un avance de 0.53 por ciento respecto a junio y acumuló cinco incrementos en fila 

a tasa mensual, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 

La variación del séptimo mes de 2021 fue mayor al 0.30 por ciento de junio, gracias 

al comportamiento favorable en los dos principales sectores que integran al IOAE. 

 

Caen ventas de útiles, uniformes, zapatos... 

El domingo pasado, a 15 días del regreso de los alumnos a las aulas, Fernando 

Castillo apenas vendió una playera, en 70 pesos en su local de uniformes escolares 

en la calle Soledad, en el Centro Histórico, detrás de Palacio Nacional. 

 

Ese ha sido el punto más bajo en su actividad de más de 20 años, pues recuerda 

que antes en una temporada normal, previa al inicio de clases y sin Covid, vendía 

300 uniformes en un día. 

 

Actividad económica de México crece 9.9% durante julio, calcula el INEGI 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer el Indicador 

Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), al cierre del mes de julio del 

2021 estima una variación positiva de 9.9 por ciento respecto al mismo período del 

año previo.  

EL IOAE muestra el desempeño de la economía en una estimación anticipada, al 

contar con estimaciones econométricas muy oportunas acerca de la evolución del 

Indicador Global de Actividad Económica (IGAE).  
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Empleo informal impulsa la recuperación: 6 de cada 10 trabajadores están en esta 

condición 

Al corte del segundo trimestre del 2021 se observa ya una tendencia de 

recuperación importante del mercado laboral, pero una parte importante de los 

empleos que se han recuperado lo han hecho en el sector informal. 

De acuerdo con cifras de la ENOE (Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo) del 

Inegi, suman poco más de 31 millones de trabajadores los que se encuentran en 

cualquiera de las modalidades de la informalidad y, por tanto, alta vulnerabilidad 

laboral. En términos relativos, esto implica que en la informalidad se emplean 6 de 

cada 10 trabajadores (56.2 por ciento). 

 

Actividad económica de México rebotaría casi 10% interanual en julio 

La economía de México marcó un avance de casi 10% en julio en relación a igual 

mes del año pasado, según un dato preliminar publicado por el Inegi (Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía). 

Este crecimiento continúa siendo parte de los rebotes provocados por las 

importantes caídas durante el 2020 y suma al proceso de reactivación 

pospandemia. 

 

Broxel y Google Cloud, en unión para democratizar servicios financieros en AL 

La tecnología está cubriendo lagunas que al sistema financiero tradicional le ha 

costado atender. De esta manera, la unión entre organizaciones que se apalancan 

en la tecnología comienza a ser factor para avanzar en la bancarización no sólo de 

México sino de América Latina (AL). 

En este contexto, Broxel, empresa especializada en tecnología en medios de pago, 

y Google Cloud, plataforma que ofrece soluciones de nivel empresarial en la nube, 

anunciaron un acuerdo para detonar soluciones de tecnología financiera en América 

Latina, donde se estima que poco menos de 50% de la población adulta se 

encuentra bancarizada. 
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Usan más energía eólica marina; se mostró un crecimiento de 810% en 9 años 

La energía eólica marina acumula un crecimiento de 810 por ciento a nivel mundial 

desde 2011, y en 2020, alcanzó el récord de 34 mil 367 megawatts, con inversiones 

de 30 mil millones de dólares, como resultado de su adopción en 18 países. 

Según datos de la International Renewable Energy Agency (Irena), entre 2019 y 

2020 la capacidad instalada de esta tecnología creció 21 por ciento, con seis mil 12 

megawatts, la cifra más alta de los últimos ocho años. Detalla que hay al menos 

cinco mil aerogeneradores instalados en los océanos del mundo. 

 

Dejan el outsourcing; 77% pasa a nómina en los bancos 

Cerca de 92 mil trabajadores de instituciones bancarias se han visto beneficiados 

por la reforma al outsourcing, aseguró la Asociación de Bancos de México (ABM). 

Los bancos tienen 260 mil 151 empleados, de los cuales 119 mil estaban 

subcontratados. Con los cambios legislativos aprobados, 77 por ciento de ellos ya 

está en la nómina de las instituciones financieras, aseguró Daniel Becker, 

presidente de la ABM. 

 

Estiman crecimiento de 9.9% para actividad económica en julio, el quinto 

consecutivo 

El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estima un crecimiento del 

Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) para julio de 2021 de 9.9 por 

ciento contra igual mes del año pasado y con ello acumularía cinco meses 

consecutivos de incrementos a tasa anual. 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que avance estimado 

para el Indicador Global de la Actividad Económica en julio significa una 

desaceleración respecto al crecimiento de 15.3 por ciento anual previsto para mayo 

de este año. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/19/usan-mas-energia-eolica-marina-se-mostro-un-crecimiento-de-810-en-anos-327362.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/19/dejan-el-outsourcing-77-pasa-nomina-en-los-bancos-327367.html
https://www.razon.com.mx/negocios/estiman-crecimiento-9-9-actividad-economica-julio-quinto-consecutivo-447891
https://www.razon.com.mx/negocios/estiman-crecimiento-9-9-actividad-economica-julio-quinto-consecutivo-447891
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AMLO descalifica a Esquivel en Banxico 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió ayer contra Gerardo 

Esquivel, a quien él mismo propuso como subgobernador del Banco de México 

(Banxico), al llamarlo “ultratecnócrata” por negar la posibilidad de pagar deuda 

pública de manera anticipada con recursos que el Fondo Monetario Internacional 

(FMI) asignará al país, a lo que el economista reviró: “El disenso no siempre es 

confrontación”. 

En la conferencia mañanera, el mandatario criticó al subgobernador del Banxico por 

decir que no es posible utilizar los 12 mil millones de dólares que el país recibirá del 

FMI para pagar la deuda externa anticipadamente, como él había planteado días 

antes. 

 

Inestabilidad en los precios encarece pan 

Óscar Raúl Arias Márquez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria 

Panificadora (Canainpa), delegación Guanajuato, advirtió que si los precios del gas 

LP no se estabilizan en septiembre, el precio del producto puede subir entre 12 y 15 

por ciento. 

Arias Márquez comentó que el panorama para la industria panificadora es 

complicado por los aumentos en los precios de las materias primas y de los 

hidrocarburos. Además, de que aún no se han recuperado de los efectos de la 

pandemia. 

 

Asciende a 57.7 millones la población económicamente activa en segundo trimestre 

Durante el segundo trimestre de 2021 la Población Económicamente Activa (PEA) 

de México se ubicó en 57.7 millones de personas, de las cuales, 55.2 millones 

tuvieron trabajo. 

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), dicha cifra 

representa un incremento de 10.5 millones de personas en comparación con el 

mismo periodo de 2020, concentrándose esta alza en el comercio con 2.8 millones 

más de ocupados, en la industria extractiva, de la electricidad y manufacturera con 

1.8 millones, en los sectores de restaurantes, servicios 

de alojamiento, transportes, comunicaciones, correo y almacenamiento con 1.5 

millones y en la construcción, también, con 1.5 millones de personas más. 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/amlo-descalifica-esquivel-banxico-447873
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/inestabilidad-en-los-precios-encarece-pan-7103984.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Asciende-a-577-millones-la-poblacion-economicamente-activa-en-segundo-trimestre-202119821
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Busca Morena 'purga' en el INE 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, anunció anoche que 

se prepara una reforma electoral para remover a todos los integrantes del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Además, plantea reducir de 11 a 7 los integrantes del INE y recortar de 7 a 5 los 

magistrados electorales. 

 

Detienen al diputado Saúl Huerta en la CDMX 

La madrugada de este jueves, agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalia 

General de Justicia de la Ciudad de México, detuvieron en la colonia Roma al 

diputado sin fuero, Saúl Huerta. 

Tras leerle sus derechos, lo subieron a una camioneta y se lo llevaron a la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México. 

 

Avanza revocación de mandato en el Senado e inicia la ‘mañanera’ 

 Luego de fue aprobado un nuevo dictamen que plantea un nuevo periodo 

extraordinario en el Congreso de la Unión para la discusión de la Ley Federal de 

Revocación de Mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza su 

tradicional conferencia matutina. 

Desde Palacio Nacional se espera que el mandatario hable en torno al aval para 

que la discusión en el Congreso, en periodo extraordinario, no sólo de la revocación 

de mandato, también de la Ley Orgánica de la Armada de México, así como de la 

Ley Federal de Juicio Político se lleve a cabo el día de mañana. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/busca-morena-purga-en-el-ine/ar2242295?v=3
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/detienen-al-diputado-saul-huerta-en-la-cdmx/1466818
https://www.excelsior.com.mx/nacional/avanza-revocacion-de-mandato-en-el-senado-e-inicia-la-mananera/1466810
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Buscan salvar extra para ley de revocación; apoyo de Segob, corto 

Frente a una oposición que se mantuvo inamovible y la ausencia de un senador del 

Partido del Trabajo (PT), la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Olga 

Sánchez Cordero, y legisladores de la 4T fracasaron en su intento para concretar 

un periodo extraordinario de sesiones en el que la prioridad es aprobar la ley 

secundaria de la revocación de mandato del Presidente de la República. 

No obstante, el tema quedó abierto, luego de que Morena resucitó el dictamen en 

comisiones para convocar al extraordinario, el cual deberá pasar este jueves 

nuevamente por la aduana de la Permanente, instancia en la que este miércoles se 

quedaron a un voto de lograrlo, porque el senador Joel Padilla estuvo ilocalizable. 

El legislador se encontraba en Colima, de donde es oriundo, mientras que su 

suplente fue sometida a una cirugía. En Morena cuentan con su voto este jueves. 

 

Por un voto, fracasa extraordinario 

La tarde de este miércoles en sesión de la Comisión Permanente, los legisladores 

desecharon la propuesta del partido Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido 

Verde Ecologista de México (PVEM) de convocar a un periodo extraordinario de 

sesiones con el objetivo de aprobar la Ley Federal de Revocación de Mandato. 

El resultado de la votación fue de 23 a favor y 12 en contra, con dicho resultado 

Morena no alcanza la mayoría necesaria de 24 votos para que se lleve a cabo la 

sesión extraordinaria. Sin embargo, los morenistas argumentaron que sí se alcanza 

dicha cifra dado que las dos terceras partes de 35 es 23.1. 

 

Oposición frena revocación de mandato de AMLO 

A Morena le hizo falta un solo voto para lograr que avanzara la discusión para 

convocar a un periodo extraordinario de sesiones, a fin de aprobar la ley 

reglamentaria de la consulta de revocación de mandato. 

El pleno de la Comisión Permanente rechazó la solicitud del grupo mayoritario, pues 

sólo 23 legisladores votaron a favor, cuando se requerían 24, equivalentes a las dos 

terceras partes de los presentes en la sesión, para alcanzar la mayoría calificada. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/buscan-salvar-extra-ley-revocacion-apoyo-segob-corto-447884
https://www.contrareplica.mx/nota-Por-un-voto-fracasa-extraordinario-202119814
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/oposicion-frena-revocacion-de-mandato-de-amlo
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Detienen al diputado Saúl Huerta, acusado de abuso sexual 

Saúl Huerta, diputado federal de Morena acusado de abusar de menores, fue 

detenido la madrugada de este jueves en la Colonia Roma por las autoridades 

capitalinas, informó una fuente a El Financiero. 

Luego de ser desaforado la semana pasada, un juez, a solicitud de la Fiscalía 

capitalina, giró una orden de aprehensión en su contra por su probable participación 

en los delitos de abuso sexual agravado y violación en agravio de menores de edad. 

Actualmente, Saúl Huerta se encuentra suspendido temporalmente del Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) y cuenta con dos denuncias en la Fiscalía General 

de Justicia de la ciudad de México por abuso sexual, 

 

Ingresa Saúl Huerta al Reclusorio Oriente 

El diputado federal de Morena, Saúl Benjamin Huerta, fue ingresado ya al 

Reclusorio Oriente, luego de que se entregó a las 01:06 horas de este jueves a 

agentes de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 

de México. 

El legislador permanecerá en dicho penal en espera de que por la mañana se realice 

la audiencia inicial entorno a las dos acusaciones que pesan en su contra por abuso 

sexual agravado y violación. 

La fiscalía notificará al juez del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México 

que dio cumplimiento a la orden de aprehensión en contra del diputado y este 

quedará a disposición del juzgador. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/19/detienen-al-diputado-saul-huerta-acusado-de-abuso-sexual/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/19/ingresa-saul-huerta-al-reclusorio-oriente/
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Presidencia difunde carta y luego lo niega 

Pese a que fueron la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Presidencia de la 

República las que divulgaron la carta- compromiso obligatoria para el regreso a 

clases, ayer Ana Elizabeth García Vilchis, presentadora de Quién es quién en las 

mentiras de la semana, acusó a EL UNIVERSAL y a una docena de medios de 

haberla dado a conocer. 

Sin embargo, al mismo tiempo en que García Vilchis hacía las acusaciones en la 

conferencia del presidente López Obrador, Delfina Gómez, titular de la SEP, 

aceptaba la existencia del documento. En entrevista con Televisa dijo que la carta 

responsiva fue cancelada, estaba fuera del decálogo o de los requisitos para 

regresar a clases. 

 

Alertan riesgos de regreso a clases 

Exsecretarios de Salud en México coincidieron en que no están dadas las 

condiciones para un regreso masivo o generalizado a clases presenciales en el país, 

debido a que falta implementar acciones concretas y protocolos estrictos que 

acompañen la vigilancia y prevengan los contagios al interior de las aulas. 

“Desde meses anteriores, la Universidad de Washington emitió información y 

advirtió a México que en agosto se tendría el mayor punto crítico de la pandemia y 

aun así se convocó al regreso a clases presenciales. Es indudable e indispensable, 

sobre todo por el tema del rezago y la deserción escolar, pero se deben tener 

protocolos estrictos para evitar contagios”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/presidencia-difunde-carta-y-luego-lo-niega
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alertan-riesgos-de-regreso-clases
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Exsecretarios de Salud advierten sobre regreso apresurado a clases 

Los ex  secretarios de Salud,  Mercedes Juan;  Julio Frenk; José Narro y  Salomón 

Chertorivski, se manifestaron a favor de que los niños y adolescentes regresen a 

clases presenciales pero advirtieron que “este no es el momento” para ello, pues no 

se tienen condiciones sanitarias ni de infraestructura en al menos  160 mil escuelas 

que sufren de luz,  lavabos y sobre todo agua para enfrentar la tercera ola de Covid 

que ya registra más de 250 mil personas muertas por este virus. 

El ex secretario de Salud, José Narro sostuvo que “se ha manejado muy mal” la 

pandemia pues nunca se recurrió a la epidemiología básica de aplicación de 

pruebas y rastreo para controlar la pandemia por lo cual recurrir a “una acción 

precipitada” por parte del gobierno para un regreso a clases masivo este 30 de 

agosto  “pondrán  en riesgo a miles de niños, maestros y padres de familia”. 

 

Juez ordena aprehensión contra Luis Ernesto Derbez 

Un juez del estado mexicano de Puebla, centro del país, libró este miércoles una 

orden de aprehensión en contra de Luis Ernesto Derbez, exrector de la Universidad 

de las Américas Puebla (UDLAP) por el delito de fraude específico. 

Según medios locales, la orden de aprehensión alcanza a los colaboradores más 

cercanos de Derbez, por su presunta responsabilidad también en el delito de fraude 

específico, en perjuicio de la casa de estudios, institución privada,. 

Entre los colaboradores de Derbez,están la exvicerrectora administrativa, Mónica 

Ruíz; el exvicerrector de Finanzas y Desarrollo Institucional, Mario Vallejo y 

exdirector general de asuntos jurídicos, Salvador Mijangos.Además de los 

abogados de la familia Jenkins Landa, Virgilio Rincón y Alejandro González. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-cuestionan_exsecretarios_de_salud_regreso_a_clases-1199984-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-juez_ordena_aprehension_contra_luis_ernesto_derbez-1200006-2021
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Se desborda la violencia… y la Guardia Nacional sale cara y opaca 

La violencia del crimen organizado y la inseguridad en el país se encuentran fuera 

de control, mientras que el nuevo cuerpo de la Guardia Nacional actúa sin 

coordinación, sin estrategia, con onerosos recursos y en la opacidad, concluye un 

análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, AC. 

El estudio, entregado a la Cámara de Diputados, advierte incluso que “la opacidad 

del gasto de las Fuerzas Armadas impide determinar la eficiencia y eficacia del 

gasto público, sin poder determinar si la Guardia cumple o no con sus objetivos”. 

 

Huracán 'Grace' avanza a Península de Yucatán: minuto a minuto EN VIVO  

Se prevé que el huracán ‘Grace’ ingrese al norte de Veracruz el viernes o el sábado, 

informó Laura Velázquez, coordinadora nacional de Protección Civil. 

 "Estamos preparados, hemos tenido un trabajo muy cercano con la población. Las 

tres órdenes de gobierno estamos trabajando de manera coordinado y siempre 

respaldados por Marina y Sedena", dijo durante La Mañanera.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/19/se-desborda-la-violencia-con-una-gn-opaca-cara-y-sin-estrategia/
https://www.milenio.com/estados/huracan-grace-envivo-sigue-trayectoria-mexico
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Aterriza en España el primer avión con evacuados de Kabul, Afganistán, tras 

conflicto con talibanes 

El primer avión militar español proveniente de Kabul con medio centenar de 

españoles y colaboradores afganos aterrizó este jueves de madrugada, en la base 

militar de Torrejón de Ardoz, en el noreste de Madrid. 

La aeronave, un Airbus A400M que había despegado de Dubái, es uno de los tres 

aviones movilizados por el gobierno español para sacar de Afganistán a los 

españoles que se encontraban allí bloqueados desde que los talibanes tomaron el 

poder, y a los afganos que trabajaron para España en el pasado y sus familiares. 

 

Clamor mundial para que el Talibán respete a mujeres 

Nueva York. La Oficina de la Organización de Naciones Unidas para las Mujeres 

afirmó ayer que los derechos de las afganas deben estar en el centro de la respuesta 

a la actual crisis de Afganistán, pues las libertades que obtuvieron durante los 

últimos 21 años están en peligro por el regreso al poder del fundamentalismo 

islámico del Talibán. 

En un comunicado, ONU Mujeres exigió a Afganistán que garantice los derechos 

humanos fundamentales de todos, con énfasis en mujeres y niñas, además de 

cumplir con su obligación de proteger a los civiles y a los trabajadores de grupos 

humanitarios para que puedan brindar servicios y ayuda. 

El director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom 

Ghebreyesus, se declaró preocupado “en especial por la salud y el bienestar de las 

mujeres y las niñas” en Afganistán. “No podemos retroceder dos décadas de 

progreso”, afirmó. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/afganistan-aterriza-espana-avion-evacuados-kabul
https://www.milenio.com/internacional/afganistan-aterriza-espana-avion-evacuados-kabul
https://www.milenio.com/internacional/afganistan-nina-afgana-conmueve-llora-conflicto-taliban-viral
https://www.milenio.com/internacional/afganistan-nina-afgana-conmueve-llora-conflicto-taliban-viral
https://www.milenio.com/internacional/afganistan-nina-afgana-conmueve-llora-conflicto-taliban-viral
https://www.milenio.com/internacional/afganistan-nina-afgana-conmueve-llora-conflicto-taliban-viral
jornada.com.mx/notas/2021/08/19/mundo/clamor-mundial-para-que-el-taliban-respete-a-mujeres/
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Manifestaciones en Argentina 

Buenos Aires. Decenas de miles de personas se manifestaron ayer en el centro de 

Buenos Aires y otros puntos del país para demandar la creación de puestos de 

trabajo, en medio de una dura crisis económica y un aumento del índice de pobreza.  

Los inconformes, integrantes de organizaciones sociales y partidos de izquierda, 

cruzaron uno de los principales puentes desde la provincia de Buenos Aires hacia 

la capital argentina con carteles en los que exigieron “trabajo genuino”. 

La marcha hacia la sede del Ministerio de Desarrollo Social, cerca del Obelisco, en 

el centro de la ciudad, generó caos vial debido a los cierres de importantes avenidas.  
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JESÚS GARZA 

La prioridad de la reforma fiscal 

Este año Rogelio Ramírez de la O, recién nombrado secretario de Hacienda tendrá 

que elaborar una reforma fiscal que blinde a las finanzas públicas del país y ayude 

a fomentar el crecimiento económico. Las finanzas públicas hasta el momento se 

han comportado de una manera adecuada manteniendo un déficit fiscal moderado 

recortando el gasto público. De hecho, sorprendió que en plena pandemia la política 

fiscal en el país fue contra cíclica, es decir hubo un ajuste de gasto en recesión. Lo 

anterior provocó el cierre de cientos de miles de Pymes y desempleo. 

Si bien es cierto que los ingresos federales se han mantenido en crecimiento, esto 

también ha sido por el uso discrecional de los fondos de ahorro que había dejado la 

administración anterior. Este año estos fondos ya se agotaron casi en su totalidad 

por lo que no existirá este recurso. Afortunadamente, los altos precios del petróleo 

están apoyando a las finanzas públicas este año, pero esta tendencia podría 

revertirse con un cambio en la tendencia del precio del crudo. La reciente tercera 

ola del COVID ya está provocando menores precios. 

 

RICOS Y PODEROSOS 

MARCO A. MARES 

Interjet, Alemán y Del Valle 

La noticia es que además de la ficha roja de Interpol para localizar y aprehender a 

Miguel Alemán Magnani, perseguido por un fraude fiscal de 66 millones de pesos 

cometido en la administración de la aerolínea Interjet, es que también se liberó 

orden de aprehensión en contra de Alejandro del Valle quien fuera el último dueño 

de esa aerolínea, por corresponsabilidad fiscal. 

No hay ningún cargo en contra del empresario Carlos Cabal Peniche que decidió 

salirse de Interjet al muy poco tiempo de haber ingresado junto con Del Valle. La de 

Interjet se trata de una historia de malas decisiones de negocios. El adeudo de 

Alemán Magnani con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) creció porque 

se mantuvo muchos años sin pagar. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion-jesus-garza-vision-macro/2021/08/19/jesus-garza-la-prioridad-de-la-reforma-fiscal/
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Interjet-Aleman-y-Del-Valle-20210819-0019.html
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UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

El primer choque de Ramírez de la O 

El primer encontronazo del nuevo secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la 

O ocurrió ayer. Se trata de un diferendo sustancial de su Secretaría con una agencia 

internacional, en este caso con la calificadora japonesa Rating and Investment 

Information Inc., de Tokio.  

Ayer, dicha agencia reafirmó a la deuda soberana de México en una calificación 

BBB+, y le puso perspectiva negativa: “el significativo cambio en políticas 

energéticas de la administración de Andrés Manuel López Obrador, en relación con 

la administración anterior, ha acentuado la incertidumbre para la inversión privada”. 

Luego subrayó que “son causa de preocupación la serie de políticas que podrían 

inhibir la llegada de compañías privadas que elevarían la eficiencia económica. 

Creemos que esto podría afectar adversamente la confianza de los inversionistas, 

limitar el crecimiento económico postpandemia y estrechar los márgenes fiscales”.  
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Protección total. El regreso a clases presenciales ha sido el tema a discusión, y 

la iniciativa privada especializada en materia ambiental, se hace presente y exhorta 

al gobierno federal, en especial a la SEP, a tomar medidas sanitarias más allá de 

las ya conocidas. La SEP, cuya titular es Delfina Gómez, debe pensar en que, para 

un regreso seguro, es necesario integrar a la estrategia las más novedosas 

tecnologías: la correcta ventilación y la utilización de luz ultravioleta tipo C, entre 

otros métodos de protección. Será necesaria una “reforma tecnológica educativa”, 

señalan expertos. Monitorear el aire, y si en un salón la medición de CO2 rebasa 

las 700 partes por millón, aun con cubrebocas, existe riesgo de infección. Si se va 

a regresar, que sea de la mejor manera. 

2. Presurosos. En esta batalla que no culmina entre el gobierno federal  y el INE, 

las ofensivas continúan. El instituto electoral no esperará a que el Congreso apruebe 

la ley reglamentaria sobre la revocación de mandato y el próximo 27 de agosto 

aprobará sus lineamientos para que los ciudadanos “que perdieron la confianza en 

el Presidente” puedan tomar las acciones pertinentes para cumplir los requisitos y 

solicitar un proceso de revocación, tal como prevé la Constitución, explicó Lorenzo 

Córdova, consejero presidente del INE. Indicó que el Congreso tiene 436 días de 

retraso con la ley reglamentaria y el INE tiene fechas constitucionales que cumplir 

al respecto. Al mal paso darle prisa. Heridos habrá muchos en la guerra. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Una historia de venganzas y traiciones 

Casi ciego y sordo, con un brazo roto, en silla de ruedas, aparentando muchos más 

que sus 75 años de edad, pero exhibiendo lo duro que pueden ser 32 años en una 

prisión de máxima seguridad, así apareció Miguel Ángel Félix Gallardo, en una 

entrevista que le hizo la periodista Issa Osorio para Telemundo. 

Cuando fue detenido, en 1989, en Guadalajara, Félix Gallardo era una figura de las 

revistas de sociales y un próspero hombre de negocios, era también el jefe de jefes 

(apelativo que luego heredó uno de sus subordinados, que concluyó como sucesor 

y adversario, Amado Carrillo Fuentes) y había sido, durante todos los años 80, el 

hombre más importante del narcotráfico en México. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1466842
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/una-historia-de-venganzas-y-traiciones/1466835
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LEO ZUCKERMANN 

¿La decadencia del imperio estadunidense? 

El final de la Segunda Guerra Mundial fue el punto álgido para el imperialismo de 

Estados Unidos. Como uno de los ganadores indiscutibles de esa conflagración, se 

repartió el mundo junto con la Unión Soviética. Sin embargo, desde entonces, 

nuestro vecino del norte ha sufrido derrotas militares importantes. 

No perdieron, pero tampoco ganaron, la guerra en Corea. Hicieron el ridículo en 

Playa Girón (Bahía de Cochinos) en Cuba. Tuvieron un dolorosísimo fracaso en 

Vietnam. Aunque invadieron Irak y sacaron del poder a Sadam Hussein, se salieron 

de ese territorio con la cola entre las patas dejando un tiradero. Y, ahora, después 

de 20 años de ocupación en Afganistán, nuevamente han puesto los pies en 

polvorosa, lo cual ha significado el regreso del régimen talibán a ese país. 

 

 

ALICIA SALGADO 

¿Y la convocatoria apá? 

La renovación del sindicato petrolero había guardado cierta calma, entre 

autodestapes intrascendentes y una relación de cautela entre el gobierno del 

presidente López Obrador, la administración de Octavio Romero en Pemex, y el 

Comité Ejecutivo General, a cargo del secretario de Interior, Actas y Acuerdos, 

Manuel Limón Hernández. 

Pues esa tensa calma se rompió en la última semana. Primero se filtró que se había 

iniciado una investigación de la Fiscalía General de la República y de la Unidad de 

Inteligencia Financiera, de Alejandro Gertz y Santiago Nieto, respectivamente, en 

contra de la cúpula sindical.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/la-decadencia-del-imperio-estadunidense/1466837
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/y-la-convocatoria-apa/136580
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/y-la-convocatoria-apa/136580
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La feria tecnológica CES, organizada por la Asociación de Tecnología de 

Consumo de Estados Unidos, que preside Gary Shapiro, se realizará de manera 

híbrida del 5 al 8 de enero del próximo año, por lo que tendrá que tomar medidas 

extra debido al impacto de la pandemia de covid-19 y la variante Delta. La 

Asociación está analizando exigir un comprobante de vacunación para quienes 

asistan de manera presencial al CES 2022 en Las Vegas y, de manera alternativa, 

también podrían aceptar una prueba de anticuerpos positiva. Los organizadores 

indicaron que continuarán monitoreando y evaluando la situación, por lo que 

anunciarán protocolos adicionales conforme se acerque la fecha. 

 

JOSÉ YUSTE 

López Obrador vs. Esquivel; que lo... 

El enojo del presidente Andrés Manuel López Obrador llegó hasta un economista 

proclive a la 4T. Llegó a Gerardo Esquivel, hoy subgobernador del Banco de México, 

quien a principios del sexenio fue subsecretario de Egresos de Hacienda y luego, 

por propuesta del propio Presidente, fue subgobernador. 

El Presidente lamentó la conversión de Esquivel en ultratecnócrata, lo sumó a los 

economistas formados en el extranjero en escuelas para defender grupos de 

interés, no al pueblo, y de pasó les dijo cuadrados. 

 

MARICARMEN CORTES 

¿Ultratecnócrata será peor que... 

El presidente López Obrador arremetió, en forma tardía, por cierto, contra el 

subgobernador del Banco de México, Gerardo Esquivel, a quien él propuso en el 

cargo. El miércoles 11 de agosto, en su cuenta de Twitter, Esquivel explicó que los 

Derechos Especiales de Giro no son una moneda, sino un activo de reserva 

internacional y que en México, por mandato de ley, estos activos no se pueden usar 

para pagar deuda, como había sugerido López Obrador. 

Ignoro por qué se tardó una semana en reaccionar, pero ayer, en la mañanera, 

López Obrador llamó “ultratecnócrata” a Esquivel y “cuadrado”, y no sólo insistió en 

su propuesta de prepagar deuda con los 12,000 mdd que recibirá México del FMI, 

sino que informó que hará el planteamiento formal al Banco de México, aunque ya 

también el gobernador, Alejandro Díaz de León, explicó que, por ley, las reservas 

internacionales no se pueden utilizar para pagar deuda. 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136578
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/136578
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lopez-obrador-vs-esquivel-que-lo-del-fmi-reduzca-deuda-no-banxico/136577
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lopez-obrador-vs-esquivel-que-lo-del-fmi-reduzca-deuda-no-banxico/136577
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ultratecnocrata-sera-peor-que-neoliberal/136579
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/ultratecnocrata-sera-peor-que-neoliberal/136579


                                                                                                                                                                                    

51 
 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Las mentiras en la mañanera 

Con total impunidad y llevando como testigo al Presidente de la República, la vocera 

de su vocero puso en el paredón del salón Tesorería a El Universal y un grupo de 

periodistas, entre los que me colocó en primer lugar, diciendo que la carta de la 

Secretaría de Educación Pública pidiendo la firma de los padres de familia como 

responsables de la salud de sus hijos en el regreso a clases era fake, pirata, 

inventada por medios y comentaristas, y que se hizo pasar por un documento 

oficial a pesar de que la SEP advirtió que era falsa y ninguno lo desmintió. 

Y resulta, Presidente, que todo eso es mentira. La circular de la SEP sí existió y 

nunca la desmintió, como lo reconfirmó ayer su titular a Danielle Dithurbide: La carta 

compromiso de corresponsabilidad para el regreso seguro a clases presenciales ha 

quedado cancelada y fuera el decálogo presentado por la dependencia. Algunos 

secretarios me dijeron, ¿sabe qué, maestra? Vemos que como que está causando 

un poco de inquietud esa carta. Lo valoramos y la cancelamos, dijo, pero nunca la 

desmintió como ayer, delante de usted, afirmó falsamente ya sabe quién. 

 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que hoy será un día clave en el Tribunal Electoral pues hasta el momento están 

agendados la resolución sobre la primera validez a una gubernatura, la de 

Querétaro, y decidir si le da la razón al INE o de plano perdona al Partido Verde 

Ecologista de México por el uso de influencers en plena veda. Los dos proyectos 

están en manos del magistrado presidente interino, Felipe Fuentes Barrera, que 

dejará registro en su historial por sus propuestas. 

Que John Ackerman se subió ayer a las redes para dar a conocer un “documento 

interno” en el que se detalla que consejeros electorales prevén solicitar 800 millones 

de pesos para ejercicios de revocación de mandato y consulta popular en 2022, con 

un presupuesto anual total de 24 mil 646 millones de pesos, lo que el doctor 

considera “un derroche escandaloso”. En el INE, que encabeza Lorenzo Córdova, 

se dice que su compañera Norma de la Cruz es quien suele “filtrar” información a 

oficinas de CU. 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/las-mentiras-en-la-mananera
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/las-mentiras-en-la-mananera
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1103
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1103
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CARLOS PUIG 

El regreso y el desmadre 

A partir de las 7 de la mañana de este lunes, 5 mil 599 estudiantes y 316 maestros 

y trabajadores en las escuelas públicas del condado de Hillsborough están en 

aislamiento o cuarentena. El aislamiento se refiere a las personas que han dado 

positivo por covid-19, mientras que la cuarentena se refiere a aquellas que han 

tenido contacto cercano con un caso positivo. Los últimos datos indicaban que había 

804 estudiantes y 437 trabajadores infectados. 

El distrito del área de Tampa, el séptimo más grande de Estados Unidos con más 

de 200 mil estudiantes, solo había estado en la escuela cuatro días. 

 

CARLOS MARIN 

La indignidad en el gabinete 

Serviles hasta la ignominia, pululan machuchones del gabinete presidencial que se 

aferran al hueso con la risible coartada de figurar en “la historia” entre los artífices 

de la cacareada “cuarta transformación”. Pero si hasta en los microbuses hay rutas, 

dos o tres resaltan por su capacidad para tragar sapos: el mariscal anticovid, la 

secretaria de Educación y la vocera del vocero. 

Sonriente y cachetón, Hugo López-Gatell apechugó ser descalificado en su cara por 

el presidente López Obrador en lo del semáforo de la pandemia (que sirve tanto 

como la carabina de Ambrosio) cuando, contra el rojo que asignó a la capital, se 

impuso el naranja que prefirió la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

El Banxico va a ganar la partida 

Hoy estaba prevista la comparecencia del exsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, 

en comisiones del Senado de la República. A última hora se decidió posponer su 

presentación para una fecha posterior. 

No corre prisa. El presidente de la República propuso que Herrera se integrara a la 

Junta de Gobierno del Banco de México, lo cual debe ser aprobado por el Senado. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-regreso-y-el-desmadre
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-regreso-y-el-desmadre
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-indignidad-en-el-gabinete
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-indignidad-en-el-gabinete
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/19/el-banxico-va-a-ganar-la-partida/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/19/el-banxico-va-a-ganar-la-partida/
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DARÍO CELIS 

Salud pública fracturada 

PARA NADIE ES un secreto que el sistema de salud en México se encuentra 

enfermo, fracturado, grave, irónicamente por la desatención e incapacidad de 

quienes podrían haberle dado un tratamiento adecuado para su restablecimiento y 

no, como ocurre hoy, queriéndolo revivir con soluciones erráticas que lo mantienen 

en terapia intensiva. 

Y es que desde el inicio de la presente administración el desabasto de 

medicamentos ha sido tema de todos los días. El supuesto “nuevo modelo de 

compras consolidadas” presentado en mayo de 2019 por Raquel Buenrostro, en ese 

momento oficial mayor de Hacienda, se convirtió en un verdadero cuello de botella, 

paralizando la atención de millones de enfermos, que hoy ante la falta de medicinas 

se debaten entre la vida y la muerte. 

 

PABLO HIRIART 

Fanáticos en acción 

Así sea en países tan distintos como Afganistán, México y Estados Unidos, la 

brutalidad contra la educación hermana a los fanáticos. 

La atacan, quizá sin saberlo, porque la educación constituye el más poderoso 

blindaje contra el extremismo, que es esencialmente irracional. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Si hubiera dignidad... 

La secretaria de Educación, Delfina Gómez, habría sido la última en presentar su 

renuncia tras la descalificación que le hizo el Presidente por la carta responsiva de 

padres de familia para el regreso a clases. 

La primera habría sido la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, por 

quitarle tareas y responsabilidades que atañen directamente a su cargo, 

permitiendo que la pisoteara de manera permanente. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/19/salud-publica-fracturada/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/19/salud-publica-fracturada/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/08/19/fanaticos-en-accion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/08/19/fanaticos-en-accion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/19/si-hubiera-dignidad/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/19/si-hubiera-dignidad/
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SACAPUNTAS 

Falla de origen 

El nombre más mentado en la Comisión Permanente fue el del diputado del PT Joel 

Padilla, ayer. Y es que su ausencia en la sesión impidió avalar el periodo 

extraordinario para aprobar la Ley Federal de Revocación de Mandato. Pero nos 

explican que la falla fue de más arriba: el líder morenista en San Lázaro, Ignacio 

Mier, debió encargarse de que todos asistieran.   

Inmerecido raspón 

Como rudeza innecesaria tomaron en la SEP el señalamiento de Elizabeth García 

Vilchis, responsable de “Quién es quién en las mentiras”, de la mañanera, sobre la 

supuesta falsedad de la carta compromiso para el retorno a las aulas. En la 

dependencia de Delfina Gómez la distribuyeron, luego acataron anularla, y encima, 

sienten, les cargan la mano.   

 

 

Pepe Grillo 

Un relato de ultras 

No queda claro si el economista Gerardo Esquivel se volvió ultra tecnócrata o si el 

presidente es ultra intolerante. ¿Usted qué opina? 

No hace mucho, cuando lo propuso como uno de los subgobernadores del Banco 

de México, López Obrador hablaba bien de Esquivel. De hecho, lo quería como 

subsecretario de Hacienda, pero se abrió de forma inesperada la oportunidad de 

que fuera al Banco Central. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/19/sacapuntas-327396.html
https://www.cronica.com.mx/notas-un_relato_de_ultras-1200011-2021
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Federico Arreola 

Brenda y AMLO, sin salida 

Ha dicho Pedro Miguel, de La Jornada, que si a él le ofrecieran un cargo diplomático 

no lo aceptaría —”ni por todo el oro del mundo”— para no perderse 

la “experiencia in situ de la 4T”. 

Pienso, sin tener información, que a Pedro Miguel sí le ha ofrecido Andrés 

Manuel varios cargos, dentro y fuera de México, todos más relevantes que el de 

encabezar las actividades culturales en la embajada mexicana en Madrid. Pero un 

hombre absolutamente decente como Pedro Miguel debe haberlos rechazado, 

precisamente por decencia. No nació para ser burócrata y no lo será. 

 

 

Javier Solórzano 

Los retos con o sin clases presenciales 

Un elemento central en el regreso a clases ya sea presencial o a distancia está en 

detectar lo más pronto posible, el conocer en la medida de las posibilidades, el nivel 

educativo del país.  

Partamos de algo previsible, la educación es desigual. Seguramente habrá 

diferencias sustanciales en un estado y otro e incluso en un mismo estado. Estamos 

cerca de tener qué tan marcadas son las diferencias a partir de nuestro desarrollo 

desigual. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-brenda-y-amlo-sin-salida/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-brenda-y-amlo-sin-salida/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/retos-clases-presenciales-447886
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Rozones 

Las gestiones de Segob 

Nos hacen ver que, tras la intervención de la secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, quien hizo a un lado al senador Ricardo Monreal en la 

negociación con los partidos para que ayer se aprobara la realización de un periodo 

extraordinario de sesiones —en el que se saque adelante la Ley de Revocación de 

Mandato—, quedó claro a varios la complejidad que tiene lograr acuerdos en los 

espacios parlamentarios. Porque pasó lo que ya se había dicho que pasaría: a 

Morena y aliados les faltó un voto. No fue lo único que ocurrió, pues también al 

interior del Congreso quedó la impresión de que la acción de la funcionaria se quedó 

corta y que lo que en días pasados en este espacio señalamos que parecía una 

misión imposible, hoy que se intentará de nuevo superar al llamado Bloque Opositor 

ya no se ve sólo como misión imposible, sino también como una misión manoseada. 

Y hablando de la negativa que se dio en la Comisión Permanente a aprobar un 

periodo extraordinario puso furiosos a varios morenistas, que no se detuvieron al 

acusar de “traición” al presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, que es de 

su propio partido. Rubén Cayetano García, Lucía Trasviña, María de los Ángeles 

Huerta y María del Carmen Almeida, entre otros, fueron los que más reclamos 

hicieron a los opositores, pero también alcanzaron al propio Ramírez Aguilar, quien 

después reconoció que en medio de toda esta situación fue objeto de presiones. 

Entre los legisladores guindas que salieron más enojados de la sesión por el fracaso 

de la mayoría destacaban, nos comentan, el diputado Sergio Gutiérrez Luna y el 

senador César Cravioto. 

 

 

Marco A  Mares 

Interjet, Alemán y Del Valle 

La noticia es que además de la ficha roja de Interpol para localizar y aprehender a 

Miguel Alemán Magnani, perseguido por un fraude fiscal de 66 millones de pesos 

cometido en la administración de la aerolínea Interjet, es que también se liberó 

orden de aprehensión en contra de Alejandro del Valle quien fuera el último dueño 

de esa aerolínea, por corresponsabilidad fiscal. 

No hay ningún cargo en contra del empresario Carlos Cabal Peniche que decidió 

salirse de Interjet al muy poco tiempo de haber ingresado junto con Del Valle. La de 

Interjet se trata de una historia de malas decisiones de negocios. El adeudo de 

Alemán Magnani con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) creció porque 

se mantuvo muchos años sin pagar. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/gestiones-segob-447885
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Interjet-Aleman-y-Del-Valle-20210819-0019.html
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La gran Carpa 

No pudo Olga Sánchez Cordero conseguir los votos de la oposición a favor de un 

periodo extraordinario para la votación de la revocación de mandato. La tarea le fue 

asignada desde Palacio Nacional y es de la máxima relevancia, porque para el 

Presidente significa llegar con esa tarea cumplida a su informe, el 1 de Septiembre. 

En vez de conseguir los apoyos para alcanzar la mayoría calificada, la intervención 

de la Secretaria de Gobernación le sirvió al grupo opositor para dar una muestra de 

músculo. El No de la oposición se escuchó con fuerza en la sesión de la Comisión 

Permanente y por momentos se notó la falta de oficio político en la operación. Hay 

una curva de aprendizaje que deberá recorrer doña Olga, dicen los observadores 

del trabajo legislativo. El Congreso tiene su propio ritmo y sus propios caminos. 

Todo indica que este jueves se estaría votando de nuevo. ¿Tropezará la Secretaria 

de Gobernación con la misma piedra. 

 

 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Dinero 

La Unidad de Inteligencia Financiera asestó un golpe a las empresas que se dedican 

al negocio de las criptomonedas. La entidad a cargo de Santiago Nieto emitió un 

criterio para que estas plataformas remitan un informe sobre sus operaciones, 

aunque no se encuentren bajo jurisdicción mexicana. Explicó que las plataformas 

de intercambio de activos virtuales como las criptomonedas deberán reportar sobre 

las operaciones realizadas a través de ellas, aun cuando las empresas o la 

infraestructura tecnológica con la que se ofrezcan dichos servicios se encuentren 

en otro país. La Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con 

Recursos de Procedencia Ilícita reconoce como actividades vulnerables el 

intercambio de activos virtuales a través de plataformas electrónicas. Las 

transferencias por una cantidad igual o superior al equivalente a 57 mil 804 pesos 

deben notificarse a Hacienda. En los últimos tiempos estas empresas han venido 

ofreciendo a los mexicanos que inviertan en criptomonedas y ganarán más dinero 

que si lo hacen, por ejemplo, en Cetes. Ya hay numerosas reclamaciones por 

posibles fraudes. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210819-0020.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/19/economia/dinero-se-acabo-la-fiesta-de-las-criptomonedas-ya-se-producen-vacunas-en-mexico-la-vuelta-a-clases/
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JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Astillero 

Se están acumulando los asuntos que, desde niveles operativos menores, han 

escalado hasta requerir la intervención declarativa, no siempre afortunada, del 

Presidente de la República. Ejemplos: los cambios en la agregaduría cultural de la 

embajada de México en España y la carta compromiso de padres de familia para 

enviar a sus hijos a clases presenciales. 

El director ejecutivo de la diplomacia cultural de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores, Enrique Márquez Jaramillo, renunció ayer a su cargo (que dejará el 

último día del mes en curso) mediante una carta dirigida a su jefe, Marcelo Ebrard, 

en la que atribuye su decisión a los “recientes y lamentables acontecimientos que 

se suscitaron” luego de que retiró de la agregaduría al escritor Jorge F. Hernández, 

por declaraciones misóginas contra la embajadora en España, según la versión 

oficial, en movimiento laboral que coincidió con la publicación de un artículo 

sarcástico de Hernández hacia Marx Arriaga, funcionario de la 4T, sin nombrarlo, a 

raíz de expresiones de este relacionadas con la lectura. 

 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

El peligroso tabú de AMLO con el crédito y la deuda  

Para el presidente Andrés Manuel López Obrador, el crédito y las deudas 

financieras son un tabú. Más de una vez se ha vanagloriado de que él no usa tarjetas 

de crédito. En enero de 2019, al inicio del gobierno, ‘presumió’: “No tengo cuentas 

de cheques, no tengo tarjeta de crédito, pero no de ahora… los bancos tienen 

antecedentes, tengo mucho tiempo así”, dijo y luego mostró el contenido de su 

cartera: un billete de 200 pesos y uno de 2 dólares.  

La decisión de no tener una tarjeta de crédito es personal. Si Andrés Manuel López 

Obrador piensa que es mejor usar efectivo, con todos los riesgos que ello involucra, 

es su elección. Sin embargo, cuando se trata de un gobierno y sus finanzas 

públicas, los prejuicios del Presidente se convierten en un gran riesgo.  

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/19/politica/astillero-4t-sin-suficientes-cuadros-propios-agregaduria-cultural-de-la-discordia-renuncia-marquez-y-brenda-equivocos-en-carta-compromiso/
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado


                                                                                                                                                                                    

59 
 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO  

Revocación: primer strike, al Presidente le fallan sus operadores 

Ni la orden directa y fulminante del Presidente, ni el esfuerzo de sus operadores 

políticos que resultó deficiente, pudieron lograr que ayer se cumpliera la voluntad 

presidencial de que la Comisión Permanente aprobara la convocatoria a un periodo 

extraordinario de sesiones en el Senado y la Cámara de Diputados para discutir la 

Ley de Revocación de Mandato antes de que termine la actual legislatura y 

comience el nuevo periodo ordinario de sesiones. 

La estrategia de presionar al Poder Legislativo para que acelere la convocatoria 

para aprobar esa iniciativa antes del 1 de septiembre, le resultó contraproducente a 

López Obrador que, por un lado, no pudo hacer que todos sus aliados, 

especialmente los del PT, le dieran los votos suficientes para tener mayoría 

calificada, y por el otro, al haber mandado a su secretaria de Gobernación, Olga 

Sánchez Cordero, a operar como “único conducto del gobierno con los legisladores”, 

desplazando incluso al operador real y efectivo en el Congreso, que es Ricardo 

Monreal, lo único que logró fue un cerrado rechazo de la oposición que decidió 

oponerse con todo a la orden presidencial. 

 

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA  

Los terroristas contra las mujeres 

Sacar a unos miles de mujeres y darles una vida en Occidente no resuelve la 

situación para la inmensa mayoría. ¿Está todo perdido? 

Navidad de 2001. En Jalalabad y Kandahar, las mujeres afganas ya no viven bajo 

la opresión de los talibanes. Sus ciudades acaban de ser “liberadas” por el ejército 

de Estados Unidos. Pero parece que poco ha cambiado en la vida de ellas. Como 

si no se la creyeran o tengan miedo de creérsela: siguen recorriendo las calles 

cubiertas de pies a cabeza en sus burkas negras. Trato de entrevistarlas, pero para 

que me respondan tengo que pedir permiso a sus esposos, y casi nunca lo otorgan. 

Se animan las mujeres que están solas, cuyos hijos y maridos se fueron a pelear 

contra los talibanes y sus protegidos de Al Qaeda. Conozco a Nayiba que abraza a 

su bebé enfermo y me dice que no tiene más medicina que darle que un fuerte 

abrazo. Y me despedaza lo que me cuenta Bibi Amna: a sus 15 años de edad tuvo 

que huir de su ciudad y volverse sexoservidora para sobrevivir: cobra el equivalente 

a 3 dólares por encuentro. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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CAPITANES 

¿Qué sigue en GM? 

La organización de la consulta para legitimar el contrato colectivo de trabajo en la 

planta de General Motors, Silao, fue solo el principio de un largo proceso. 

Para los casi 6 mil 500 trabajadores de ese centro de trabajo se abren varios 

escenarios después de estas jornadas de votaciones. 

De ganar la legitimación del actual contrato, seguirán con la representación del 

sindicato "Miguel Trujillo López", que lidera Tereso Medina, afiliado a la CTM. En 

caso contrario, el actual contrato dejará de tener vigencia y tendrá que llegar algún 

otro sindicato para buscar la titularidad. 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

EL PARTIDO Fuerza por México fue claramente rechazado por los electores, por lo 

que perdió su registro... y sus millonarias prerrogativas. Pese a eso, anda buscando 

ganar en el Tribunal Electoral lo que no obtuvo en las urnas. 

LITIGA la anulación de cinco distritos electorales, lo que le daría los votos para 

mantener el gran negocio, perdón, el proyecto político de Pedro Haces. Sin 

embargo, el más interesado en salvar al partido es Ricardo Monreal, por si acaso 

no consigue ser candidato de Morena en 2024. 

SU AMENAZA de "purgar" tanto al INE como al Trife seguramente servirá de 

presión -o estímulo- para que los magistrados le devuelvan el registro a Fuerza por 

México. Eso es usar a las instituciones de la República para empujar las ambiciones 

tempraneras de suceder a Ya Saben Quién. 

 

 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-19/op210599?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Regreso a clases 

Un año y medio después de que se suspendieron las clases presenciales, una joven 

madre soltera en Quintana Roo se siente entusiasmada ante el anuncio de que su 

hija regresará a las aulas el 30 de agosto. La niña asiste a la primaria Kukulkán, una 

escuela pública en Playa del Carmen. Faltan menos de 10 días para el retorno a 

clases, pero ayer, antes de que entrara la tormenta Grace, fue a la escuela y la 

encontró abandonada. Nadie para dar informes, ningún letrero, ningún anuncio 

sobre qué hacer. 

El tema de discusión no debería ser si los niños deben regresar a clases 

presenciales, sino cuándo y cómo. No hay duda de que, después de un año y medio 

de suspensión de clases presenciales, hay que regresar a las aulas. Estoy de 

acuerdo 100 por ciento con el Presidente. La pregunta es cómo. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/regreso-a-clases-2021-08-19/op210601?pc=102

